
Generalversammlung 2007 
                                                                                                             Neunkirchen, 15.05.2007 
                                                            N i e d e r s c h r i f t 

über die Generalversammlung des Neunkircher Sportverbandes e.V. vom Freitag, 27.04.2007, 19.00 
Uhr, Neunkirchen, Aula Gesamtschule. Ordnungsgemäß und rechtzeitig, unter Angabe der 
Tagesordnungspunkte wurden die Mitgliedsvereine, die Mitglieder des Vorstandes und des 
technischen Ausschusses des NSV zu der Generalversammlung eingeladen.  
 
Tagesordnung 
1. Eröffnung und Begrüßung 
2.  Totenehrung 
3.  Feststellung der anwesenden Vereine und deren Vertreter 
4.  Genehmigung der Niederschrift über die Generalversammlung vom 05.05.2006 
5.  Grußwort der Gäste 

6.  Berichte 
     6.1  Vorsitzender 
     6.2  Schatzmeister 
     6.3  Kassenprüfer 
 
7.  Diskussion der Berichte 
8.  Wahl eines Versammlungsleiters 
9.  Entlastung des Vorstandes 
 
10. Wahlen 
     10.1  Vorstandsmitglieder gem. § 10 der Satzung 
              2 stellvertretende  Vorsitzende 
              Stellvertretender Schatzmeister 
              Geschäftsführer 
              Stellvertretender Technischer Leiter 
              Beisitzer 
     10.2  ein Kassenprüfer 
     10.3  Bestätigung der Fachwarte 
 
11. Anträge 
 
12. Veranstaltungen 
      12.1 Neunkircher Sportverband 
      12.2 Vereine 

13. Verschiedenes  

Punkt 1 
Hans-Artur Gräser eröffnet um 19.15 Uhr die Generalversammlung und begrüßt alle Anwesenden. 
Seine besonderen Grüße gelten dem Beigeordneten Manfred Hörth, Wolfgang Sehrer (Schul-, Kultur- 
u. Sportamt), den Vertretern der Stadtratsfraktionen Kurt Scherer (SPD), Hans-Otto Malter (CDU), 
Paul Georg (Bündnis 90/Die Grünen), Siegfried Schmidt (FDP), den Mitgliedern des 
Sportausschusses, dem Ehrenvorsitzenden Kurt Heidrich, dem Ehrenmitglied Kurt Müller, sowie den 
Vertretern der Presse. Er dankt der Schulleiterin Frau Nalbach für die Bereitstellung der Aula als 
Versammlungsraum. 
 
Punkt 2 
Zum Gedenken an die im letzten Jahr verstorbenen Sportkameraden wird eine Gedenkminute 
eingelegt.  
 
Punkt 3 
Es sind Delegierte aus 40 Vereinen (183 Stimmen), 13 Fachwarte und 13 Vorstandsmitglieder 
anwesend. 
 



Punkt 4 
Die Niederschrift wird einstimmig genehmigt. 
 
Punkt 5 
Der Beigeordnete Manfred Hörth überbringt der Versammlung die Grüße des Oberbürgermeisters 
und Bürgermeisters, von Rat und Verwaltung, sowie der anwesenden Fraktionen. 
Er dankt dem Neunkircher Sportverband und seinen Vereinen für die geleistete Arbeit. Die Kreisstadt 
Neunkirchen hat die gleichen Mittel wie in den vergangenen Jahren für die Förderung der Vereine zur 
Verfügung gestellt. 
Er spricht auch die zur Zeit laufenden Arbeiten an Sportstätten an. Er erwähnt die Sanierung des 
Sportplatzes Kohlhof und die Umbau- bzw. Renovierungsarbeiten in der Turnhalle der 
Steinwaldschule. Gleichzeitig laufen auch die Arbeiten an den Sportplätzen Wellesweiler 
(Umwandlung in einen Rasenplatz) und Hangard (Umwandlung in einen Kunstrasenplatz). Das neue 
Kombibad  wird in der Lakaienschäferei gebaut. Dafür muss leider ein Sportplatz geopfert werden. 
Ersatz dafür soll im Wagwiesental geschaffen werden. Der Hartplatz sollte, nach Wunsch der 
Fußballvereine, in einen Kunstrasenplatz umgebaut werden, die Leichtathletikanlagen mit einer 
Kunststofflaufbahn versehen und Wurfanlagen geschaffen werden. 
Zum Schluss seiner Ausführungen wünscht er allen Vereinen und Sportlern viel Erfolg für die Zukunft.  
 
Punkt 6   
 
6.1  Vorsitzender 
Hans-Artur Gräser gibt einen Überblick über die Arbeit des Vorstandes im abgelaufenen Jahr. Zur 
Zeit sind im Neunkircher Sportverband 74 Vereine mit 16.920 Mitgliedern organisiert. Die Vereine 
werden jedes Jahr um Abgabe der Bestandsmeldungen  gebeten. Sie sind Grundlagen für den 
statistischen Bericht. Leider müssen immer wieder Vereine an die Abgabe der Meldung erinnert 
werden. Er bittet deshalb die Vereine um termingerechte Abgabe. Eine wichtige Aufgabe für die 
Zukunft wird es auch sein, den Stellenwert in der Gesellschaft und die Verbandsarbeit insgesamt 
stärker in das Blickfeld der Vereine und der Öffentlichkeit zu rücken. Alle Vereine sollen sich auf den 
NSV verlassen und jederzeit damit rechnen können, dass sie unterstützt werden bzw. dass ihnen bei 
Problemen geholfen wird. Viele Sportveranstaltungen und Vereinsjubiläen wurden von den 
Mitgliedsvereinen durchgeführt. Das ist keine Selbstverständlichkeit, denn solche Veranstaltungen 
sind auch mit einem hohen finanziellen Aufwand verbunden. Er bittet die Vereine auch über eine 
Bündelung der Kräfte nachzudenken und das Gespräch mit anderen Vereinen zu suchen. Nur so 
kann die Sportlandschaft in Neunkirchen weiter verbessert und zukunftstauglich gemacht werden, um 
so dem Ruf „Sportstadt Neunkirchen“ auch weiterhin gerecht zu werden. Die Sportpartnerschaften mit 
Lübben und Wolsztyn werden trotz der hohen finanziellen Belastungen weiterhin gepflegt. Mit der 
Partnerschaft Mantes-la-Ville soll nach mehrmaligen erfolglosen Versuchen wieder Kontakt 
aufgenommen werden. Er dankt Rat und Verwaltung für die Bereitstellung der Zuschüsse zur 
Unterstützung der Vereine und bittet auch zukünftig um Bereitstellung der Fördermittel. Im 
Berichtsjahr gab es viele sportliche Höhepunkte. Beim Fest der Meister in Münchwies wurden die 
Saarlandmeister und überregionalen Titelträger geehrt. 
Zum Schluss seiner Ausführungen dankt er Rat und Verwaltung, vor allem dem Sportamt, den 
Fachwarten, den Vereinen und Mitgliedern für Ihre Mitarbeit und Unterstützung. Besonderen Dank 
richtet er an die Sponsoren, ohne deren Hilfe vieles nicht möglich gewesen wäre. Er dankt der Presse 
für die gute Zusammenarbeit und die objektive Berichterstattung. 
Der statistische Bericht liegt als Tischvorlage aus. 

6.2 Schatzmeister 
Hans-Werner Schank verliest für den Kassenbericht. 
 
6.3 Kassenprüfer 
Patrick Rammo (SV Neunkirchen) berichtet der Versammlung über die erfolgte Kassenprüfung. Er 
schlägt die Entlastung des Schatzmeisters vor. 

Punkt 7 
Keine Wortmeldungen 
 



Punkt 8 
Dieter Lieblang wird einstimmig zum Versammlungsleiter gewählt. 

Punkt 9 
Der Versammlungsleiter dankt dem Vorstand für die gleistete Arbeit. Dem Vorstand wird einstimmig 
Entlastung erteilt. Dieter Lieblang übergibt die Versammlungsleitung wieder an den Vorsitzenden. 

Punkt 10 
            10.1      Vorstandsmitgliedern gem. § 10 der Satzung 
                        2. Stellvertretende Vorsitzende 
                        Uwe Merkel                  einstimmig gewählt 
                        Dr. Mark Neufang          einstimmig gewählt 
 
                        Stellvertretender Schatzmeister 
                         Kurt Scherer                 einstimmig gewählt 
 
                        Geschäftsführer 
                        Rolf Buffehr                   einstimmig gewählt 

                         Stellvertretender technischer Leiter  
                         Horst Weber                 einstimmig gewählt 

                         3 Beisitzer 
                        Armin Meeß                 einstimmig gewählt 
                        Berthold Müller              einstimmig gewählt 
                        Rouven Schön               einstimmig gewählt 
 
                       Alle Gewählten nehmen das Amt an. 

  
                                    10.2      ein Kassenprüfer gem. § 11 der Satzung 
                                                Paul Georg                   einstimmig gewählt 

                                       10.3      Uwe Merkel verliest die Namen der derzeitigen Fachwarte, die von 
der Versammlung bestätigt werden. 

Punkt 11 
Es liegen keine Anträge vor.  

Punkt 12 
            12.1      Neunkircher Sportverband 
            Hans Artur Gräser informiert über die bevorstehende Fußballbegegnung mit Wolsztyn und 
Lübben (Lubolz); in Neunkirchen.  

              12.2      Vereine 
              Vereinsvertreter informieren über Veranstaltungen  

Punkt 13           
Wortmeldungen liegen nicht vor. 
 
Hans-Artur Gräser bedankt sich bei den Delegierten und Gästen und schließt um 20.20 Uhr die 
Generalversammlung. 

Hans-Artur Gräser                                                                       Rolf Buffehr 

    Vorsitzender                                                                        Geschäftsführer 

 


